



ECOSOC

Special Meeting on Haiti

#HaïtiNePeutAttendre

Les enfants d'Haïti ne peuvent pas attendre : à l'appui de la stabilité, de la résilience et de la prospérité en Haïti

Le 2 décembre 2024

APPELS À L'ACTION

par S. Exc. M. Bob Rae, président du Conseil économique et social

En tant que président du Conseil économique et social (ECOSOC), j'ai convoqué la réunion spéciale *Les enfants d'Haïti ne peuvent pas attendre : à l'appui de la stabilité, de la résilience et de la prospérité en Haïti* le 2 décembre 2024 afin de souligner l'urgence de la situation en Haïti et de mobiliser une action immédiate pour répondre aux besoins critiques des Haïtiens en matière de protection et d'aide humanitaire, tout particulièrement des enfants et des jeunes.

Haïti se trouve à la croisée des chemins et nous avons la responsabilité d'agir de manière décisive, en donnant la priorité aux enfants et aux jeunes haïtiens, qui façonneront l'avenir du pays. La collectivité internationale doit accroître le soutien qu'elle apporte aux efforts d'Haïti, en s'appuyant sur les progrès réalisés dans les domaines de la politique et de la sécurité. Nous devons agir rapidement pour aider la population haïtienne à reprendre ses activités quotidiennes en toute sécurité, pour renforcer la confiance des investisseurs dans le pays et pour permettre à la jeune génération de s'épanouir. À cette fin, j'invite tous les acteurs internationaux à prendre les mesures suivantes :

- Participer activement à la lutte contre l'insécurité généralisée causée par les gangs armés. Il est important de rétablir un climat de sécurité, de protéger les enfants haïtiens et de jeter les bases d'élections transparentes, inclusives et crédibles, de même que de restaurer les institutions démocratiques.
- Répondre à l'appel des autorités intérimaires haïtiennes à un soutien urgent et constant pour rétablir la sécurité, y compris en fournissant immédiatement les ressources nécessaires en matière de financement, de logistique et de coordination pour le déploiement complet de la Mission multinationale d'appui à la sécurité en Haïti, avec une attention particulière accordée à la sécurité et au bien-être des enfants et à la protection des autres groupes vulnérables.
- Interrompre immédiatement le transfert illicite d'armes et de fonds vers les gangs armés en Haïti en mettant pleinement en œuvre le régime de sanctions du Conseil de sécurité des Nations Unies.
- Soutenir les interventions visant à empêcher le recrutement d'enfants par des gangs et à créer des espaces sûrs pour les enfants et les jeunes, grâce à l'adoption d'une approche favorisant l'égalité entre les genres.



ECOSOC

Special Meeting on Haiti

#HaïtiNePeutAttendre

- Contribuer à la création et au soutien de programmes de réinsertion afin d'offrir différentes avenues aux jeunes vulnérables sur les plans économique et social. Ces programmes devraient leur permettre de se réinsérer dans la société en leur offrant une éducation, y compris des repas scolaires, en développant leurs compétences, en créant des possibilités d'emploi et en leur donnant les moyens de réussir.
- Apporter un soutien essentiel aux victimes de violences sexuelles et sexistes, en veillant à ce qu'elles aient accès à des soins médicaux, notamment à des services de santé sexuelle et reproductive, de santé mentale et de soutien psychosocial, ainsi qu'à de l'aide juridique.
- Contribuer au plan d'intervention en matière de besoins humanitaires pour Haïti afin de combler le déficit de financement et de garantir que les besoins urgents de protection et d'aide humanitaire des enfants et de leurs familles soient satisfaits. Le plan de 2024, qui vise à répondre aux besoins de 3,6 millions de personnes, n'a encore recueilli que 43 % des 673,8 millions de dollars requis en financement. Des secteurs essentiels tels que l'éducation, la santé et la protection de l'enfance sont confrontés à de graves pénuries de fonds.
- Garantir un accès sans entrave à l'aide humanitaire en collaboration avec tous les intervenants, afin de faciliter l'acheminement de l'aide vitale à toutes les populations touchées, en particulier dans les zones difficiles d'accès. Cette question est essentielle pour préserver la neutralité et l'indépendance des opérations humanitaires et garantir la sûreté et la sécurité des travailleurs humanitaires.
- Promouvoir des solutions durables pour les personnes déplacées à l'intérieur du pays, en plaçant leurs priorités au centre des interventions humanitaires et en encourageant la résilience des collectivités, la réinsertion et l'autonomie.
- Investir dans les capacités institutionnelles, en particulier dans les domaines de l'éducation, la santé et les services sociaux en collaboration avec les autorités haïtiennes et les institutions financières internationales pour rouvrir les écoles, distribuer des vaccins et fournir des soins essentiels aux enfants souffrant de malnutrition.
- Donner la priorité aux droits, à la protection et aux besoins des jeunes en soutenant les efforts déployés par Haïti pour se remettre de cette crise multidimensionnelle, et soutenir les initiatives de développement durable qui donnent aux jeunes et aux générations futures les moyens d'agir en tant qu'agents du changement.
- Soutenir les besoins prioritaires de la période de transition, notamment la reprise économique, les infrastructures, les services de base, la sécurité publique et l'état de droit, en mettant l'accent sur l'amélioration du bien-être des enfants d'Haïti et de sa population, et sur la création d'assises pour le développement durable.



ECOSOC

Special Meeting on Haiti



#HaïtiNePeutAttendre

- Renforcer les capacités du pays par des investissements stratégiques dans l'éducation et la formation professionnelle adaptées aux besoins du marché afin de retenir les talents et d'empêcher l'exode des cerveaux dans des secteurs clés tels que l'agriculture, la santé, l'éducation, le développement des infrastructures et l'administration publique.
- Responsabiliser la jeunesse haïtienne en les incitant à participer de manière significative dans les processus de prise de décision, ce qui leur permet de jouer un rôle actif dans la construction de l'avenir et la reconstruction de la nation.
- Adopter une approche globale en investissant simultanément dans les efforts de promotion de la paix et de la sécurité, l'action humanitaire, le redressement et le développement afin de faire face à la crise multidimensionnelle à laquelle le pays est confronté.

Haïti et ses enfants ont besoin de notre action et de notre solidarité pour vivre à l'abri de la peur et de la violence. Nous avons l'occasion unique d'intensifier les efforts en faveur des enfants et des familles. Nous devons la saisir de toute urgence et avec détermination. Aujourd'hui, il nous faut agir.